

[Yunielis Moliner Isasi](#)

Más del 90 por ciento de las fincas campesinas en la provincia de Matanzas hoy están insertadas en el Movimiento Agroecológico de Campesino a Campesino (MACaC) de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP), y la gran mayoría de los productores matanceros combina estas prácticas con las técnicas tradicionales de labranza.

La agroecología avanza en una provincia con 38 fincas que ostentan esta categoría y más de siete mil que inician este tránsito y cuyos propietarios reconocen sus ventajas en medio de las condiciones difíciles que han prevalecido para la agricultura en Cuba.

El Movimiento Agroecológico de Campesino a Campesino (MACaC) aporta los procedimientos y técnicas participativas que propician los procesos de intercambio y aprendizaje entre las familias, el personal dirigente, técnicos e investigadores, de acuerdo con el especialista Braulo Machin.

Además identifica y reconoce líderes productivos y vocaciones individuales y colectivas que después, dotados de las propias herramientas metodológicas, se desarrollan como promotores y facilitadores hasta extenderse a todas las familias campesinas.